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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

O MARTELO DA JUSTIÇA
E UMA CERTA JARARACA

INSEGURANÇA
Produtores rurais estão de orelha em pé com a
onda de furtos e roubos que reascendeu nesta
semana na região. De uma fazenda em São
Tomás de Aquino, aonde chegaram na calada da
noite, levaram dois tratores. A intenção era levar
três, mas um acabou tombando. No dia seguinte
viraram os canos de armas de grosso calibre para
as bandas de Itamogi, onde o estrago foi grande.
Renderam moradores da fazenda e vizinhos que
lá chegaram, em seguida sumiram no mapa
levando caminhonete, motocicleta, máquinas,
roçadeiras, aparelhos telefônicos, notebook, e
expressiva quantia em dinheiro.

ITAMOGI E PARAÍSO
Na mesma noite de quarta (24) no município de
São Sebastião do Paraíso na região conhecida
como Taboca, cujo acesso é pela BR 491, o bando
igualmente fortemente armado, agiu com a mesma
violência. Quatro homens encapuzados renderam
os moradores, e a exemplo dos assaltos anteriores
mostraram preferência por veículos. No embrulho
foram uma caminhonete, dois tratores, bomba de
pulverizar dentre outros implementos. Os tratores
foram localizados em uma estrada vicinal em
Monte Santo de Minas. Até a conclusão desta
edição do “JS” os autores dos furtos e roubos não
tinham sido identificados.

NA MOITA
No panorama político, em Paraíso observadores
identificaram que há conhecida eminência parda,
daquelas que ficam na moita, alimentando boataria
direcionada a desafetos. Ainda de acordo com os
observadores da cena, a tática mudou.
Antigamente custeava seguidas ações judiciais.
Hoje em dia mudou o braço da viola. E por falar
nisto, ao que consta, especialistas em Informática
estão incumbidos de rastreamentos, e segundo
afirma-se já têm indícios para esclarecer alguns
fatos.

EM PASSOS
Nesta semana, postos de combustíveis em Passos
comercializavam o litro de gasolina a R$ 3,99,
etanol a R$ 2,75 e diesel a R$3,39 valores bem
mais em conta que em Paraíso, onde o
consumidor esperava contar com apuração
criteriosa por parte do Ministério Público por sua
Promotoria afeita ao consumidor, e também pelo
Procon, para checar suposta formação de cartel,
de vez que em terras paraisenses se paga um dos
maiores preços pela gasolina e etanol na região
Sudoeste do país.

ÀS ESCURAS
Na noite de quinta-feira (25), Paraíso ficou as
escuras durante cerca de 40 minutos. O apagão,
registrado por volta das 20h30, teve como causa,
segundo informou a Cemig, um defeito na
subestação que atende a cidade. A Cemig
informou ainda que está apurando as causas do
defeito.

PASSE ESCOLAR
Entre os dias 29 de janeiro e 9 de fevereiro, a
Secretaria Municipal de Educação estará
realizando as inscrições ao benefício “Passe Livre”
aos estudantes regularmente matriculados nas
escolas públicas. Tem direito ao benefício alunos
da Rede Pública de Ensino que estejam cursando
o ensino fundamental ou médio, os cursos
presenciais de educação de jovens e adultos
(EJA), técnicos e profissionalizantes do Município.
É necessário comprovar estar estudando em
instituição pública de ensino com distância
superior a um quilômetro de sua residência, e não
ter conseguido vaga em escola próxima, se for o
caso.

A SOMA É 13
E intelectuais petistas continuam filosofando a torto
e a direito. Uma das mais novas pérolas veio da
boca do presidente do diretório do partido em São
Paulo. Luiz Marinho em entrevista na manhã de
sexta-feira disse que a sentença proferida pelo
colegiado do TRF-4 “foi combinada e representa
uma violência às normas do Direito”. Ele se referiu
a sentença aplicada a Lula da Silva, que
anteriormente nos cálculos do juiz Sérgio Moro
estava na casa de nove anos de xilindró, e passou
para “doze anos mais um mês que dá 13” ou seja
o número do PT nas urnas”. Luiz Marinho está
procurando pelo em ovo.

TEM DENDÊ
Tem afeiçoado em loterias que “faz uma fé” a vida
inteira e não consegue sequer prêmio de
consolação. No máximo, de quando em vez,
recupera o valor pago. Outros não podem se
queixar, mas quando a sorte é demais da conta,
acaba chamando a atenção e foi isto o que
aconteceu com o senador pelo Paraná, Álvaro
Dias, que fez sérias denúncias contra loterias da
Caixa Econômica Federal. Segundo ele um dos
“sortudos” ganhou 525 vezes, outro mais de 300,
e outro felizardo 206 vezes. Houve quem
comemorou ganhar em um só dia, 107 vezes, em
sete modalidades.

“LAVARAM AS ÉGUAS”
Um dos termos interioranos, hoje em dia um pouco
no esquecimento é dizer que alguém “lavou a
égua”, quando a sorte lhe bate à porta, trazendo
lucro e satisfação. Mas uns poucos “lavaram” em
demasia, o que motivou o senador a requerer
providências ao ministro da Justiça e à própria
Caixa Econômica Federal, para que apurem o
caso. Lavagem de dinheiro.

Bady Curi Neto

Deu ruim para a jararaca
Em marco de 2016, após a condução coercitiva

para depor nas dependências da Policia Federal, na
24ª fase da Operação Lava Jato, o ex-presidente fez
um pronunciamento na sede nacional do PT para sua
militância. Nele, se vitimizava: "Hoje nesse país, ser
amigo do Lula parece que virou uma coisa perigosa. É
preciso criminalizar o PT, é preciso criminalizar o Lula,
porque esses caras, sabe, eles podem querer conti-
nuar no governo."

Após este pronunciamento eloquente, vanglorian-
do suas virtudes e atacando a imprensa, Polícia Fede-
ral, a promotoria e a própria Justiça, terminou com uma
frase de efeito: 'Se quiseram matar a Jararaca, não
bateram na cabeça, bateram no rabo, e a jararaca ain-
da está viva, como sempre esteve'.

Daqueles dias até o de hoje a cobra vem se raste-
jando nas barras da Justiça, respondendo a vários pro-
cessos criminais.

No dia 24 de janeiro do corrente ano, a 8ª turma do
Tribunal Regional Federal da 4ª Região, sem a
eloquência dos discursos políticos, mas com a sere-
nidade de quem procura aplicar as leis, com análise
das provas processuais, manteve condenação de pri-
meiro grau majorando a pena imposta ao ex-presiden-
te a 12 anos e um mês de prisão em regime fechado.

O martelo da Justiça, sem os discursos inflamados,
sem a auto vitimização do culpado e sem cores parti-
dárias, recaiu sobre a cabeça da jararaca pelo voto do
Desembargador-relator (430 páginas), em exame mi-
nucioso das provas dos autos, acompanhado - na ínte-
gra - pelos demais membros daquela colenda turma.

Insta firmar, que a discussão sobre a matéria fática

processual irá se esgotar com o "trânsito em julgado"
do processo em segunda instância, o que vale dizer,
os recursos para tribunais superiores (STJ e STF) não
examinarão se o ex-presidente cometeu ou não
corrupção e lavagem de dinheiro, esta discussão fin-
da-se com a confirmação da sentença proferida pelo
Juiz Moro, com consequente condenação de Lula em
segundo grau. As instâncias especial e extraordinária
analisarão apenas matérias de direito. Para o nosso
ordenamento jurídico, Lula cometeu os crimes que lhes
foram imputados, não cabendo discussão neste as-
pecto, ou seja, a jararaca é culpada e ponto. Final.

Apesar de me regozijar com a esperança do fim da
impunidade, a condenação criminal de um ex-manda-
tário maior da nação não é motivo de felicidade, inde-
pendentemente da orientação política ou partidária.
Lula, que representou a esperança e movimentou
massas, muda a sua história de "operário a presiden-
te" para de "presidente a condenado". Ainda que me-
recido, é triste. Sobretudo para um país tão carente de
bons líderes.

O próprio Desembargador-relator, ao proferir seu
belo voto, destacou; "Infelizmente e, reafirme-se, infe-
lizmente, está sendo condenado um ex-presidente da
República, mas que praticou crime e pactuou direta
ou indiretamente com a concretização de tantos ou-
tros…".

Que a triste história da velha jararaca sirva como
exemplo, e que o martelo da justiça continue funcio-
nando conforme a Constituição determina, ainda que
isso resulte em "matar a cobra e mostrar o pau".

(Portal Uai - 26/01/18)

Por: Bady Curi Neto, advogado e ex-juiz eleitoral do TRE-MG. Sócio-

fundador do escritório de advocacia empresarial que carrega seu nome.
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O brinquedo
roubado

Humberto de Campos conta, em um de seus
livros, que um dia roubou um brinquedo muito bo-
nito de seu primo.

Sua família era pobre e não podia com-
prar-lhe bolas, carrinhos, essas coisas pequenas
para gente grande, mas que constituem o mun-
do encantado das crianças.

Assim, em visita a parentes de melho-
res condições financeiras, não resistiu e apanhou
uma coisa que lhe agradara muito. Escondeu-se,
então, para brincar com o fruto proibido.

Sua alegria, porém, durou pouco: foi
descoberto, o brinquedo devolvido ao primo, le-
vando, ainda, uma boa reprimenda.

Muitos anos depois, quase no fim de sua
vida, compara, no livro "Memórias", a felicidade
com o brinquedo roubado, exprimindo-se mais
ou menos assim:

- E que tem sido para mim a felicidade, se-
não um brinquedo roubado, que tento esconder,
mas que sempre encontram e levam embora?

O grande escritor maranhense foi muito afor-
tunado no paralelo que fez. Porque a felicidade,
no planeta em que vivemos, é muito fugaz. Em
segundos, uma pessoa passa da maior alegria
para a extrema tristeza: uma derrocada financei-
ra, problemas de saúde, um telefone que toca,
anunciando a morte inesperada de um ente que-
rido... O mundo, então, perde a cor, torna-se cin-
zento, como cinzentas ficam todas as pessoas,
todos os acontecimentos. O carro novo, a folga-
da conta bancária, nada serve de alívio. A depres-
são chega, levando os risos, as músicas, a von-
tade de viver. E ninguém tem garantia de nada,
porque tudo é muito imponderável, muito
imprevisível.

O que nos torna tão vulneráveis é que vive-
mos muito ligados à Terra, deixando de assumir
nossa posição de cidadãos do Universo. Enca-
ramos a vida sob um prisma muito estreito, prati-
camente delimitado pelo curto período de nossa
existência.

Continuamos acreditando nessa embusteira
chamada morte, que nunca matou ninguém, por-
que o sopro vital é eterno, atravessando séculos
e milênios, numa contínua escalada, porque é
essa a suprema lei. Se a própria matéria nunca
se perde, está sempre se transformando, porque
se perderia o espírito, que é de natureza muito
superior?

F A L E C I M E N T O S
22/01 - Gilberto Flávio da Silveira ,62 anos
23/01 - Júlio Bueno da Fonseca, 79 anos
24/01 - Tereza Pessoni de Pádua, 91 anos
24/01 - Adolfo Menezes de Oliveira, 43 anos
25/01 - Maria de Jesus França, 86 Anos
25/01 - Bárbara Conceição F. Rodrigues, 60 anos
25/01 - José Mendonça, 82 anos

Registro que, ao denominar o ex-presidente como jararaca, não pretendo
desrespeitar o condenado, apenas utilizar da própria autodenominação
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Os atletas de natação do
CAT/ACISSP/UNAERP,
Vinicius Vara e Flávio Hen-
rique Fagundes, foram convi-
dados a integrar duas das me-
lhores equipes do país, onde já
passaram e ainda possuem
atletas de campeonatos de ní-
veis mundiais e olimpíadas. Os
dois atletas foram procurados
pelos técnicos dos clubes de-
vido aos seus brilhantes desem-
penhos, comprometimentos,
dedicação e resultados duran-
te o ano 2017.

O atleta Vinicius Vara foi
convidado pelo Coach de
natação Francisco Menez,
juntamente com o coordena-
dor Athur Rizzi Soares, para
fazer parte da equipe de na-
tação da UNAERP de Ribei-
rão Preto.

O atleta ganhou da insti-

Destaques de natação paraisense são convidados
pela Unaerp e Esporte Clube Pinheiros

tuição cem por cento de bol-
sa de estudos no curso de
Direito na Faculdade UNA-
ERP-Ribeirão Preto/SP.
Além da bolsa de estudo, o
atleta terá ainda vários bene-
fícios que uma grande univer-
sidade e equipe podem ofe-
recer como: fisioterapia,
musculação, psicólogo,
nutricionista, médico, dentre
outros.

Quanto ao atleta Flávio
Henrique Fagundes, após seu
desempenho como campeão
paulista e brasileiro no ano
2017, pelo CAT/ACISSP/
UNAERP, o técnico do Es-
porte Clube Pinheiros, entrou
em contato com o técnico de
Ribeirão Preto (Francisco
Menez), mostrando interesse
em convidar o atleta a fazer
parte de sua equipe. Francis-

co Menez, então prontamen-
te encaminhou o contato para
a professora Silmara O.
Queiros, anunciando seu in-
teresse pelo atleta.

O Esporte Clube Pinhei-
ros mantém uma ética profis-
sional, contatando primeira-
mente os técnicos, solicitan-
do seu interesse pelo atleta,
e após com os pais. E foi com
grande satisfação e orgulho
que a técnica Silmara disse ter
repassado o convite do clu-
be paulista aos pais do atleta
Flávio, informando que este
poderia estar integrando o
melhor clube do país, que lhe
oferecerá muitos benefícios e
oportunidades.

A técnica Silmara, ressal-
tou ainda para o atleta e seus
pais, que sempre o apoiará
juntamente com a UNAERP,

pois formam o campeão para
a vida, salientando ainda que
o convite proporcionado não
poderia ser recusado.

Além da opção de convi-
te do E.C Clube Pinheiros, o
atleta recebeu ainda a pro-
posta de morar em Ribeirão
Preto, integrando a equipe
UNAERP com vários bene-
fícios oferecidos. Porém em
reunião, os técnicos e pais,
decidiram pelo atleta integrar
o Esporte Clube Pinheiros na
capital paulista.

“Campeão nós fabricamos,
e o CAT/ACISSP/UNAERP
continuará apoiando sempre o
crescimento dos seus atletas.
Agradeço aos pais do Flávio e
a mãe do Vinicius, pela confi-
ança em meu trabalho. Boa
sorte meninos”, Disse a técni-
ca Silmara.

Aconteceu na tarde de quin-
ta-feira (25/1) reunião na Pre-
feitura para esclarecer pontos
sobre o projeto de lei enviado
ao Legislativo no dia 17 de ja-
neiro e que trata da doação da
Praça de Esportes Castelo
Branco ao Serviço Social do
Comércio (Sesc). Participaram
o prefeito Walker Américo Oli-
veira, o deputado estadual An-
tônio Carlos Arantes, o presi-
dente da Câmara, Marcelo de
Morais e os vereadores Viní-
cio José Scarano, Luiz Bene-
dito de Paula, Ademir Alves
Ross, Maria Aparecida Cerize
Ramos e Paulo César de Sou-
za, um oficial de Cartório de
Registro de Imóveis e o secre-
tário de Desenvolvimento Eco-

Prefeitura e vereadores voltam a discutir
projeto Sesc/Praça de Esportes

nômico, Ulisses de Araújo Sil-
va. Reunião extraordinária para
votar o projeto foi solicitada e
havia a expectativa que acon-
tecesse nesta segunda (29/1),
porém, Morais informou que
“ainda não está confirmada
devido a falta de dois docu-
mentos requeridos por ele em
demandas para esclarecer por
escrito dúvidas no processo e
que ficaram de chegar na pró-
xima segunda. “Chegando mar-
co a reunião e o plenário deci-
de a questão”.

Em reunião, Walker expli-
cou que “o espaço da Praça de
Esportes pertence ao municí-
pio, mas uma cláusula de
inalienabilidade está impedindo
a doação ao Sesc. Para resol-

ver o problema e atendendo o
interesse da comunidade, a
Prefeitura vai transferir a alie-
nação para o Estádio Munici-
pal Irmãos Capatti (Campão)”,
disse.

A mudança, conforme ana-
lisada pelos setores jurídicos da
Prefeitura, da Câmara e do
Cartório de Registro de Imó-
veis, está dentro da legalidade,
não causando nenhum dano às
partes envolvidas. Para dar
mais garantias ao município,
cláusulas constam do projeto
de lei para que o Sesc faça,
dentro do prazo, melhorias sig-
nificativas na Praça de Espor-
tes. A instituição encaminhou
documento ao prefeito onde
consta investimentos na ordem

de R$ 10 milhões para refor-
mar o local. O procurador do
município, Sérgio Reliquias
Morigi, lembrou situação seme-
lhante de quebra de contrato en-
volvendo a Prefeitura e a Uni-
versidade de Alfenas. “No iní-
cio dos anos 90, a Unifenas ga-
nhou terreno, praça e prédio
público para instalar cursos em
Paraíso e construir um campus.

Os anos se passaram e a
universidade só manteve o cur-
so de Direito, não cumprindo
com as demais cláusulas
contratuais, permitindo a rever-
são das áreas ao município”,
explicou. A mesma situação vai
se aplicar ao Sesc e, “se a Pra-
ça de Esportes não for doada a
uma entidade que possa inves-

tir e melhorar o espaço, o mu-
nicípio não tem condições, tão
pouco a atual diretoria, e o des-
tino do clube caberá ao Esta-
do”, completou.

O prefeito informou aos
vereadores que, após a Praça
de Esportes ser repassada ao
Sesc, enviará projeto de lei à
Câmara, doando a antiga área
onde seria a instituição no Jar-
dim Mediterranèe para a Uni-
versidade Federal de Lavras. As
tratativas para a vinda da Ufla
estão sendo feitas pelo deputa-
do federal Carlos Melles junto
ao Governo Federal e ministé-
rios da Educação e Planejamen-
to, em Brasília. O investimen-
to é na ordem de R$ 40 mi-
lhões, com cursos iniciais na

área de engenharia e informá-
tica. O vestibular está previsto
para ocorrer este ano.

O deputado estadual Antô-
nio Carlos Arantes ressaltou a
importância de todos fazerem
a sua parte, e que o município
irá se beneficiar no campo edu-
cacional, cultural e esportivo.

Participaram também da
reunião os assessores parla-
mentares Bruno Lemos e
Giuliano Melles, o procurador-
geral do município, Túlio Mar-
cos Colombaroli, o assessor da
vice-prefeita Dilma Aparecida
de Oliveira, Adriano Lopes de
Siqueira e a procuradora da
Câmara Municipal, Maria
Salete dos Santos Caetano.

Com informações da Prefeitura

Reprodução
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Por João Oliveira

Pelo menos sete novos ca-
sos suspeitos da dengue foram
notificados em São Sebastião
do Paraíso neste início de ano.
Apesar do número ser consi-
derado baixo e não haver a con-
firmação da doença, a Vigilân-
cia em Saúde está em alerta
porque no município é alto o
índice de infestação do agente
transmissor: o Aedes Aegypti.
De acordo com dados da Vigi-
lância, esse índice chega a
9,3% e o resultado disto pode
vir a ser um surto da doença,
caso não haja controle.

Conforme relata a coorde-
nadora da Vigilância em Saúde
no município, Daniela Cortez,
esse índice significa que a cada
100 casas que os agentes
epidemiológicos visitam, 9%
delas estão infestadas com o
vetor da Dengue. Ela informou
ainda que em comparativo com
o ano passado não houve au-
mento, porém o estado ainda é
de alerta, já que em épocas que
não eram comum haver a con-
firmação da doença, revelou-se
aumento significativo do nú-
mero de casos.

“Minas Gerais está em es-
tado de alerta para a Dengue e
Chikungunya. Quando analisa-
mos a série histórica do Esta-
do, houve uma queda de 95%
entre os anos 2015 e 2017. Mas
ao mesmo tempo em que hou-
ve essa queda, em época que
não tinha costume de haver
registro da doença, aumentou
o número de casos, por isso
enxerga-se um provável surto
dessas doenças no Estado”,
explica Cortez.

Diante da situação, a Epide-
miologia no município tem tra-
balhado em estado de alerta,
com orientação às USFs em
notificar a Vigilância ao menor
sinal suspeito da dengue, para
que assim esses agentes pos-
sam realizar o cerco e bloqueio
dos vetores da Dengue. Daniela
explica ainda que esse alto ín-
dice também está relacionado
às chuvas torrenciais durante
o final no último ano e no mês
de janeiro.

“Esse levantamento do nú-
mero de focos do mosquito foi
realizado entre os dias 8 e 12
de janeiro. Foi uma época que

estava chovendo muito e no
município, inclusive, foi feito
até debaixo de chuva. Foram
encontrados muitos focos do
mosquito em depósitos de água
parada, tanto em residência
quanto em terrenos baldios”,
ressalta a coordenadora.

Cortez ressalta ainda que
em aproximadamente 39 mil
imóveis, esse número está bem
distribuído, apesar de no Vene-
za ainda haver uma concentra-
ção maior dos focos. “A gente
percebe que a população está
deixando um pouco de cuidar
de seus quintais. Também há
em Paraíso muitas pessoas que
juntam materiais recicláveis,
nesses locais, que chamamos
de pontos estratégicos, é reali-
zado um trabalho quinzenal,
fazendo a pulverização para
combater mosquitos”, acres-
centa.

ORIENTAÇÕES
Estar atento à água parada

em vasos, potes, ralos e cai-
xas d’águas nunca é demais
para combater e evitar uma dis-
seminação do agente transmis-
sor da dengue e da própria do-
ença. Daniela orienta ainda que
os vizinhos a terrenos baldios
estejam atentos a esses locais.

“O terreno não é seu, mas
não custa não deixar as pesso-
as jogarem lixo e fazer essa fis-
calização. Sobre a questão do
lixo, do mato em terrenos bal-
dios e entulhos, essas situações
podem ser denunciadas junto
a Secretaria de Meio Ambien-
te, que tem uma legislação para
agir nesses casos; já casos de
locais que apresentam riscos a
saúde, à Vigilância em Saúde”,
comenta.

Cortez conta ainda que no
município existem casas próxi-
mas a áreas verdes e é comum
aparecem charreteiros para jo-
gar entulhos nesses espaço. “Se
o morador presenciar, ele pode
conversar com essa pessoa,
orientar a manter o local limpo.
O que realizamos é um trabalho
em parceria com a comunida-
de. Temos que reduzir esse ín-
dice de infestação, porque
quanto menor o for, menor é a
chance de ter o surto da doen-
ça no município. Acima de 4%
já é alerta para o surto e estamos
acima de 9%”, diz.

Paraíso está em estado
de alerta contra a Dengue

Apesar de poucos casos notificados da doença, índice de infestação do agente transmissor, de 9,3%, é alto

Ao menor sintoma da do-
ença, a recomendação é que
o cidadão procure imediata-
mente um posto de saúde.
“Se aparecerem os sintomas,
como febre persistente, do-
res no corpo, machinhas na
pele, procurar as unidades de
saúde, para que os profissio-
nais possam coletar o mate-
rial e fazer a análise”, explica
Daniela.

Cortez explica que isto é
importante porque aconte-
cem casos de pessoas que
não procuram as USFs e a
Vigilância não fica sabendo
da suspeita, o que  atrapalha
o combate aos agentes trans-
missores da doença.

“Se nós soubermos dos
casos suspeitos, nós temos
como fazer o bloqueio da
doença com a pulverização
costal aos arredores da re-
sidência onde foi  notifica-
do o caso, para que assim
mate todos os mosquitos
infectos e não deixe trans-
mitir a doença para outras
pessoas.

Temos trabalhando para
isto de segunda a sexta-feira
e nos finais de semana quan-
do há casos de emergência,
como casos suspeito que é

preciso fazer o bloqueio”,
acrescenta.

FEBRE AMARELA
Embora não haja casos da

doença no município, a coor-
denadora da Vigilância em Saú-
de chama a atenção para a im-
portância da vacinação e tam-
bém em notificar a Vigilância
em casos de macacos serem
encontrados mortos. No ano
passado, três casos foram no-
tificados à Vigilância.

“Foram feitas três denúncia
e recolhemos três macacos
mortos, dois saguis e um mico
leão, que foram encaminhamos
para análise em Belo Horizon-
te. Felizmente o resultado foi
negativo, os macacos não ti-
nham o vírus e não há nada
confirmado em animais e nem
em humanos no município”,
destaca.

Um desses animais foi lo-
calizado no bairro Lagoinha e
os demais em sítios na zona
rural. Tendo em vista os rela-
tos de pessoas que têm mata-
do esses animais proposital-
mente, ela resalta que não foi o
caso desses macacos em Pa-
raíso.

“Independente da morte,
eles devem ser encaminhados

para análise. Os outros dois
casos foram em zona rural,
moradores de sítios que en-
contraram esses animais e en-
traram em contato com a gen-
te. Quem encontrar esses ani-
mais, nós pedimos para que
entre em contato para que pos-
samos encaminhá-los para
análise.

O contanto pode ser feito
pelo telefone 3531-1040. Nós
entendemos que como houve
casos em cidades próximas,
como Delfinópolis, onde hou-
ve óbito de humanos, o vírus
está na região, próximo, então
precisamos identificar em
quais comunidades para focar
nas ações de bloqueio e preven-
ção”, acrescenta.

VACINAÇÃO
Daniela comenta ainda que

é preciso estar atento ao car-
tão de vacina, independente se
é um morador de zona rural ou
urbana e se esse cidadão já foi
imunizado contra a Febre Ama-
rela em algum momento da
vida. Segundo conta, pela nor-
ma técnica do Estado de Mi-
nas Gerais, entende-se que ela
está imune para a vida toda
com uma dose da vacina.

“As crianças que fazem 9

anos e vão ao posto tomar as
vacinas de rotina, elas já se-
rão imunizadas contra a Fe-
bre Amarela. E o adulto que
não tomou, não lembra ou
perdeu o cartão de vacina,
procurar o Posto de Puericul-
tura ou qualquer outra sala de
vacinação, seja ela na USF do
Veneza, Vila São Pedro, São
Judas ou em Guardinha, para
tirar qualquer dúvida”, ressal-
ta. Informações também po-
dem ser obtidas pelo telefone
3539-1080.

Segunda conta Cortez, em
Minas a dose não é fracionada
e uma aplicação já garante a
imunização contra a Febre
Amarela. A vacina pode ser
tomada por pessoas entre 9 e
59 anos de idade, acima disto
deve fazer o acompanhamen-
to médico, já que pode haver
reação

“O médico é quem vai
avaliar a necessidade desse
idoso ser imunizado, como
em caso de pessoas que irão
frequentar área de risco ou
algo nesse sentido. Então,
com a indicação médica essa
pessoa poderá procurar o
posto de vacinação”, completa
a coordenadora da Vigilância
em Saúde.

SINTOMAS DA DOENÇA

Arquivo “JS”

Senador Alvares Dias - Líder do PSDB

Sebastião Tadeu Ribeiro

Em vídeo publicado em re-
des sociais, o ex-governador,
atual senador da República re-
presentando o Estado do Paraná,
Álvaro Dias, vem fazendo séri-
as denúncias da existência de
manipulação de resultados e la-
vagem de dinheiro através de
loterias administradas pela Cai-
xa Econômica Federal (CEF).

Conforme explica o sena-
dor, ele vem fazendo estas de-
núncias desde 2004, provando
com informações sigilosas, in-
clusive apresentando nomes de
ganhadores.

Vejam só a gravidade e as
vergonhosas manipulações fei-
tas nos jogos das loterias da
CEF. Somente uma pessoa ga-
nhou 525 vezes, outra pouco
mais de 300 vezes, e um ter-
ceiro nome citado, 206 vezes,
e em apenas um dia outro
“felizardo” faturou 107 vezes
em sete modalidades de loteri-
as, em diversos estados do
país, com diferença máxima de
um mês de um prêmio ao ou-
tro. “Isto é crime de lavagem
de dinheiro”, denuncia o sena-
dor.

O que queremos saber ago-
ra é o que fizeram com os cri-
minosos. O crime ficou pro-
vado. Onde se encontram, fo-
ram responsabilizados civil e
criminalmente, foram punidos?

As investigações foram re-
alizadas. Quais resultados apre-
sentam estas investigações, e
as ações criminais foram inter-
postas, onde tramitam estas
ações, cobra o senador, ao sa-
lientar que está apresentando

ISTO É QUE “TER SORTE”

Senador Álvaro Dias denuncia manipulação
de resultados em loterias da CEF

requerimento, exatamente diri-
gido ao senhor ministro da Jus-
tiça e à Caixa Econômica Fe-
deral para saber o resultado
completo de tudo isso.

O senador Álvaro Dias é até
hoje um político que até hoje
não teve dedo apontado para ele
com qualquer tipo de denúncia
e escândalo cometido em sua
vida política no Congresso
Nacional, e em sua gestão
como governador do Paraná.
Até hoje “é ficha limpa”, tendo
muita credibilidade junto a seus
parceiros políticos no Con-
gresso e de seus eleitores.

A Caixa Econômica Fede-
ral e a Justiça têm que dar res-

posta concreta a respeito des-
tas gravíssimas denúncias, por-
que apostadores de jogos das
loterias podem perder a confi-
ança na instituição pública CEF
que tem milhões de clientes que
depositam seu dinheiro em con-
tas correntes, na poupança e
outras aplicações financeiras.

Trata-se de instituição finan-
ceira pública que não pode, de
maneira alguma, perder a
credibilidade junto a população.
Ultimamente tem acontecido
denúncias de diversas irregu-
laridades cometidas por três de
seus vice-presidentes, afasta-
dos de seus cargos nesta se-
mana para que sejam apurados

fatos que geraram suspeitas.
Não é apenas o senhor, se-

nador Álvaro Dias, quem soli-
cita a apuração destas sérias
denúncias. Também aqueles
que fazem apostas nas loterias
da CEF, principalmente os
mais lesados, que são os de
baixa renda.

Gastam o pouco dinheiro
que lhes resta para efetuar uma
simples aposto com o desejo
de realizar um sonho, sair do
sufoco financeiro, e estes la-
rápios lhes roubam uma das
poucas esperanças, o de reali-
zar pelo menos o desejo neces-
sário para um ser humano ter
uma vida digna e séria.
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Dois tratores foram furta-
dos na noite de terça-feira
(23/1) em uma fazenda no
município de São Tomás de
Aquino . Os modelos, um
Massey Fer-guson 283 e um
Valtra, recém adquirido até o
fechamento desta matéria não
haviam sido localizados. Po-
lícia trabalha no rastreamen-
to.

De acordo com o sargento
PM, Elton Guimarães, a víti-
ma alegou que havia deixado a
propriedade, situada próxima a
divisa com o estado de São
Paulo, no início da noite, e que
na manhã  de ontem (24/1) re-
cebeu telefonema de uma vizi-

nha da propriedade, questio-
nando se ele havia saído com
os veículos. Estranhando a si-
tuação, ele retornou ao sítio,
onde constatou o furto dos tra-
tores.

Segundo o policial, a tes-
temunha alegou que teria ou-
vido o barulho dos veículos,
por volta das 23h. Mais tar-
de, ela estranhou quando um
carro e uma moto transitaram
pelo mesmo local e, preocu-
pada com a situação, ligou
para o proprietário do sítio,
para saber se ele teria saído
nos veículos, o que não acon-
teceu.

Segundo informações os
autores tentaram levar um ter-
ceiro trator, mas não consegui-
ram. O proprietário ao chegar
à fazenda encontrou o veículo
tombado.

Guimarães informou que as
polícias Militar e Civil realiza-
ram diligências para tentar lo-
calizar os tratores, mas que até
o momento não conseguiram
informações que pudessem aju-
dar localizar os veículos.

As polícias das unidades
circunvizinhas também foram
acionadas. Os suspeitos, até o
fechamento desta matéria, não
foram identificados.

Ladrões furtam tratores no município
de São Tomás de Aquino

Duas propriedades rurais,
uma em Itamogi e outra em
São Sebastião do Paraíso,
foram alvos da ação de as-
saltantes na noite de ontem
(24/1).

Os criminosos levaram
veículos, dinheiro, imple-
mentos agrícolas, ferramen-
tas e conseguiram fugir em
ambos os casos sem deixar
rastros.

De acordo com a Polícia
Militar, o primeiro caso acon-
teceu em uma fazenda no mu-
nicípio de Itamogi.

Três indivíduos, um deles
armado com uma espingarda,
chegaram até à propriedade
onde primeiro renderam mo-
radores de uma residência,
momento em que vizinhos
que estranharam o movimen-
to foram verificar o que esta-

va acontecendo e também
foram rendidos pelos bandi-
dos.

Na ação, os criminosos le-
varam uma caminhonete GM
S10, com placa de São Sebas-
tião do Paraíso, preta; uma
motocicleta CG 125 Fun, ver-
melha; notebook; motosserra,
três roçadeiras; máquina de
solda; carteira com documen-
tos; R$1,7 mil em dinheiro; um

televisor e cinco aparelhos te-
lefônicos. Segundo a PM, os
criminosos evadiram-se do lo-
cam na própria caminhonete,
sentido a São Sebastião do Pa-
raíso, mas não foram localiza-
dos.

Em Paraíso, em uma fazen-
da situada na região da Taboca,
quatro indivíduos encapuzados
e armados, um deles com re-
vólver, outro com uma esco-

peta e dois com espingarda,
renderam moradores e leva-
ram uma caminhonete S10,
com placa de Franca, cor pra-
ta; dois tratores da marca
Yanmar, vermelhos; uma
bomba de pulverização; ma-
quina de aferir umidade de
café; vídeo game; roçadeira;
maquina de solda; lixadeira;
motosserra, diversas ferra-
mentas e celulares.

A PM informou que como
os casos aconteceram em
propriedades rurais, no final
da noite, as vítimas tiveram
dificuldade em conseguir aci-
onar a polícia, mas os sus-
peitos já tinham conseguido
desaparecer.

Até o fechamento desta
matéria, nenhum suspeito ha-
via sido identificado e nenhum
bem recuperado.

MAIS ROUBOS

Criminosos assaltam propriedades
rurais em Itamogi e Paraíso

Dois tratores que haviam
sido roubados durante as-
salto na noite de quarta-fei-
ra (24/1), em um fazenda no
município de São Sebasti-
ão do Paraíso foram recu-
perado pela Polícia Militar
em Monte Santo de Minas,
após tares receberem de-
núncia via 190.

Segundo a PM, o de-
nunciante informou que
dois indivíduos haviam
adentrado em um matagal
existente as margens de

uma estrada vicinal daque-
le município com os veícu-
los. No local, policiais lo-
calizaram o dois tratores,
que foram restituídos ao
proprietário.

Na ação realizada pelos
criminosos, na quarta-feira,
quatro indivíduos encapuza-
dos e armados, um deles
com revólver, outro com
uma escopeta e dois com
espingarda, renderam  mo-
radores e levaram uma ca-
minhonete S10, com placa

de Franca, cor prata; dois
tratores da marca Yanmar,
vermelhos; uma bomba de
pulverização; máquina de
aferir umidade de café;
vídeo game; roçadeira; má-
quina de solda; lixadeira;
motosserra, diversas ferra-
mentas e celulares.

Os tratores foram recu-
perados, mas os demais
bens permanecem desapa-
recidos. Os assaltantes até
o fechamento desta edição
não haviam sido presos.

Tratores roubados em Paraíso são
localizados em matagal em Monte Santo

Chamadas através do 190
e também através do grupo de
watssapp “Vizinhança Solidá-
ria, recebidas pelos soldados
Michel Pereira e Da Cruz, po-
liciais militares em Santo An-
tônio da Alegria (SP), por vol-
ta de 21h de quinta-feira (25/
1) denunciaram que assaltan-
tes estariam roubando em uma
propriedade no bairro rural Pi-
nheiro. Em uma estrada
vicinal os policiais abordaram
um veículo Gol com cinco ocu-
pantes.

Assim que os suspeitos
desceram do veículo os polici-
ais encontraram dois simula-
cros de arma de fogo, facão e
pedaços de corda. Segundo in-
formações os suspeitos são de
Altinópolis, e fazem parte de
uma quadrilha responsável por
crimes praticados na região.

Apresentados a Polícia Ci-
vil, foram autuados por tenta-
tiva de roubo e corrupção de
menores. Conforme informa-
ção obtida pelo Jornal do Su-
doeste, policiais teriam identi-
ficado o “cabeça” da quadri-
lha e estão no seu encalço.

Policiais militares ressalta-

ram o papel relevante de par-
ticipantes do “Vizinhança So-
lidária” para que os suspeitos
fossem presos.

Nesta semana assaltos e
furtos a fazendas foram
registrados nos municípios de
São Sebastião do Paraíso, São
Tomás de Aquino e Itamogi.

Na ação realizada pelos
criminosos, na quarta-feira, no
município de Itamogi quatro
indivíduos encapuzados e ar-
mados, um deles com revól-
ver, outro com uma escopeta
e dois com espingarda, rende-
ram os modorres e levaram
uma caminhonete S10, com
placa de Franca, cor prata;
dois tratores da marca Yan-
mar, vermelhos; uma bomba
de pulverização; máquina de
aferir umidade de café; vídeo
game; roçadeira; máquina de
solda; lixadeira; motosserra,
diversas ferramentas e celu-
lares.

Em São Tomás de Aquino
levaram dois tratores de uma
fazenda. Outro ficou tomba-
do.

(COM INFORMAÇÕES DA TRIBUNA

ALEGRIENSE E PM)

Quadrilha é presa em Sto Antônio
da Alegria ao tentar roubar fazenda
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A Unidade de Atendimen-
to Integrada (UAI) de São
Sebastião do Paraíso deverá
em breve iniciar o serviço de
emissão da Carteira Profissi-
onal de Trabalho. Inaugura-
da em 1º de setembro de
2017 o órgão já oferece uma
série de serviços. Agora atra-
vés de um convênio celebra-
do entre a Superintendência
Regional do Trabalho no Es-
tado de Minas e a Secretaria
de Trabalho  e  Desenvolvi-
mento  Social (SEDESE/
MG) será possível ofertar o
benefício aos trabalhadores
no novo local implantado na
cidade para este tipo de aten-
dimento.

Nesta semana foi publica-
do no Diário Oficial da União
o extrato de acordo de coo-
peração técnica que prevê a
mudança do local de atendi-
mento em Paraíso. Antes era
o Serviço Nacional do Em-

prego (SINE) era o respon-
sável por atender esta neces-
sidade do trabalhador. Com
a extinção do órgão ano pas-
sado, quem pretendia reque-
rer a CTPS estava sendo pre-
judicada sem haver um órgão
emissor. Agora com o acor-
do será feita a emissão da
CTPS, no modelo informati-
zado.

Conforme o acordo, a
UAI de Paraíso, localizada na
Avenida Oliveira Resende,
698, foi incluída como posto
emissor  do documento, com
exceção da CTPS para es-
trangeiro. Com isto a Seplag
passa a ter 31 postos autori-
zados. A vigência do contra-
to vai de 3 de janeiro de
2018 a 3 de janeiro de 2022,
podendo ser renovado pos-
teriormente.

Inaugurada há quase cin-
co meses a UAI Paraíso tem
por objetivo oferecer aos ci-

dadãos acesso rápido a di-
versos serviços públicos.

O órgão presta os servi-
ços de Recadastramento de
Funcionários Inativos do Es-
tado de Minas Gerais; comu-
nicação de Venda de Veículo
e atendimentos do Detran/
MG e exame de legislação
para habilitação, entre outros.
Numa segunda etapa, con-
forme anunciado, serão im-
plantados no decorrer da
operação da unidade os ser-
viços de emissão de Carteira
de Identidade, Atestado de
Antecedentes PCMG,  re-
querimento de seguro-de-
semprego, intermediação de
mão de obra - SINE/MG,
emissão de CPF, atendimen-
to Cemig. Também deverá
oferecer futuramente a entre-
ga de CNH e CRLV devol-
vidos pelos Correios, além de
serviços do NAF - Núcleo
de Assistência à Família.

UAI de Paraíso passará emitir
Carteira Profissional de Trabalho

O município de São Sebas-
tião do Paraíso recebeu nesta
semana, o resultado das amos-
tras de três macacos encontra-
dos mortos no final do  ano
passado. As análises compro-
vam que nenhum dos animais
morreu por febre amarela.

Em outubro do ano passa-
do, o Departamento Municipal
de Vigilância em Saúde regis-
trou a morte de três macacos,
sendo dois na zona rural e um
na área urbana. Os corpos dos

Laboratório descarta febre amarela como
causa de mortes de macacos em Paraíso

animais foram recolhidos e en-
caminhados para análise na
Fundação Ezequiel Dias, em
Belo Horizonte, a fim de saber
se a morte dos primatas tem a
ver com o vírus da febre ama-
rela.

Os resultados dos exames
chegaram no início deste mês
e todos deram “não detectável”,
ou seja, negativos.

Além de descartar as sus-
peitas das mortes dos macacos
por febre amarela e não ter ne-

nhum caso confirmado da do-
ença, o município de São Se-
bastião do Paraíso já atingiu
uma cobertura vacinal de 98%,
para o público de nove meses
a 59 anos. A porcentagem pre-
conizada pela Secretaria de
Saúde é de 95%.

Por recomendação do  Es-
tado, a Vigilância em Saúde
fará a intensificação da vaci-
nação contra a febre amarela
na zona rural. Todas a pro-
priedades serão visitadas para

imunização de seus morado-
res.

A coordenadora da Vigilân-
cia em Saúde, Daniela Cortez,
ressalta a importância da vaci-
nação, considerando que o
transmissor da febre amarela é
o mosquito Aedes aegypti e que
o município hoje está com um
índice de infestação de 9,3%,
enquanto o preconizado para
controle do vetor é inferior a
1%.

“Muitas pessoas confun-

dem pensando que o transmis-
sor da febre amarela é o maca-
co, mas na verdade é o mes-
mo mosquito que transmite a
dengue. Ele pica o macaco do-
ente e depois transmite para as
pessoas. A orientação é para que
a população receba apenas uma
aplicação da vacina contra a
febre amarela ao longo da vida.

Para as crianças, a va-
cina é dada aos nove meses de
idade. Os adultos que não fo-
ram imunizados devem procu-

rar a sala de vacinação mais
próxima”, explica.

Daniela alerta ainda que, em
caso de morte de macacos a
população deve informar à Vi-
gilância em Saúde pelos tele-
fones 3539-1040 ou 3539-
6030,

para que o animal seja re-
colhido e encaminhado para
análise.

Especialistas recomendam
que a população não manipule
ou retire o animal do local.

Unidade de Paraíso já presta vários serviços desde a sua inauguração há quase seis meses
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Na manhã de terça-feira
(23/1) no Teatro Municipal
Sebastião Furlan aconteceu a
cerimônia que oficializou a ele-
vação da 20ª Companhia Inde-
pendente de Polícia Militar em
São Sebastião do Paraíso a 43º
Batalhão de Polícia Militar e

Agenda Municipal Positiva

passagem e assunção do co-
mando do tenente-coronel
Joelmar Lucas de Andrade para
o tenente-coronel Adriângelo
Chaves de Sousa.

Presentes na solenidade de
troca de comando, os vereado-
res aquinenses Dalmon

Superbi, Marcos Fontana Filho,
José Antônio Rodarte Junior,
Luiz Antônio de Souza. Os ve-
readores voltaram animados e
com esperança, pela possibili-
dade futura de formação de
novos soldados.

Se a previsão realmente

acontecer poderão trabalhar
em Paraíso e cidades próxi-
mas. São Tomás de Aquino
entre elas. Vamos torcer para
que este futuro promissor
aconteça para o sucesso  da
cidade irmã, Paraiso e todas à
sua volta.

A sessão extraordinária da
Câmara Municipal de São
Tomás de Aquino na sexta-
feira (19/1) foi realizada às
11h, com o objetivo de votar
dois projetos de lei encami-
nhados pelo prefeito José
Carlos Pimenta. Um dos pro-
jetos dispõe sobre aumento
salarial dos funcionários e o
outro auxílio alimentação. O
aumento foi de 4% e o auxí-
lio alimentação no valor de
R$140 por mês. Os dois pro-
jetos de lei colocados em
pauta foram aprovados por
unanimidade e encaminhados
para o prefeito. Entrarão em
vigor com a publicação e re-
troativos a partir de 1º de ja-
neiro de 2018.

O jardim da Praça Cô-
nego Tomaz está aos pou-
cos tomando uma nova
forma. As flores de quali-
dades variadas já estão
dando o ar de sua “graça.”
Com a chuva abençoada
dos últimos dias, prome-
te ajuda fundamental, para
o sucesso do novo proje-
to paisagista da prefeitura
aquinense. E para alegria

Sessão extraordinária
Na sessão extraordinária da Câmara Municipal (19/

1) os ânimos ficaram levemente exaltados entre alguns
vereadores pela apresentação de pontos de vista
diferentes sobre o que seria colocado para ser votado.
Mas tudo acabou em harmonia com uma salva de palmas
dos vereadores e pessoas presentes à reunião. Quem
saiu ganhando foi realmente os servidores, com dois
importantes projetos de lei, colocados em pauta e votados
por unanimidade, o reajuste salarial e auxílio-alimentação.

Sessão extraordinária II
O líder do prefeito, vereador Dalmon Superbi

agradeceu o prefeito José Carlos Pimenta pela mudança
da data base do reajuste do servidor, de junho para
janeiro e afirmou: “com isso conseguimos acabar com a
insatisfação que existia, e com razão, entre os
funcionários que ganhavam o salário mínimo. O que
vemos agora é o início de uma recomposição salarial e
gradativamente os funcionários ficarão com seus salários
ajustados”.

Sessão extraordinária III
Dalmon salientou: “Parabenizo e agradeço o prefeito

José Carlos que, com sua equipe de governo, tem
conduzido com austeridade e zelo nossa prefeitura, e
assim pode fazer o que está fazendo para os funcionários.
Quero dizer que funcionário satisfeito é a certeza absoluta
de bons serviços prestados à população.” Aproveitou
para contar, que a administração estuda a viabilidade de
implantação do plano de cargos e salários do servidor
municipal e que no momento oportuno o prefeito José
Carlos irá se manifestar sobre o assunto.

Cães e gatos
Muito importante é a postura do prefeito José Carlos

Pimenta com relação a esterilização de cães e gatos do
município aquinense. Já no ano passado foi realizada
reunião para discussão a respeito com a presença do
prefeito José Carlos, secretária municipal de Saúde
Ariane Nascimento, vereadores e a veterinária do
município, Thaís Viscondi. Naquele momento foi
discutido a possiblidade de um projeto para a castração
dos animais de rua e os que têm “dono”. Agora,
finalmente a população de animais será controlada de
maneira correta para cães e gatos do município. Vai
acontecer processo de licitação para contratação de
empresa para prestação de serviço de esterilização. A
abertura está prevista para o dia 2 de fevereiro às 13:30
horas.

de seus usuários, o reló-
gio da Matriz, depois de
um longo tempo de sono
profundo, acordou baten-
do as horas pontualmente.
Feliz é o aquinense que
tem uma linda praça cen-
tral, uma majestosa Igreja
matriz com seu antigo re-
lógio, que não deixa nin-
guém, que por perto pas-
se ... “perder a hora”.

O Jardim da Praça a cada dia surpreende seus visitantes,
a grama verdinha e as flores aos poucos chegando...

 Projetos aprovados por unanimidade
na Câmara Municipal

Vereadores na sessão extraordinária de 19 de janeiro - Câmara Municipal de São Tomás

Vereadores aquinenses participam da
cerimônia de posse do tenente-coronel

Adriângelo Chaves de Souza, em Paraíso

Rito de troca de Comando - Teatro Municipal Sebastião Furlan

Vereadores Marcos Fontana, Luiz Antônio de Souza,
tenente-coronel Adriângelo Chaves, Dalmon

Superbi e Juninho Rodarte.
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Depois de feito o serviço de
recapeamento asfáltico na ave-
nida Dr. Delfim Moreira, o nú-
mero de acidentes com veícu-
los e pedestres aumentou con-
sideravelmente. Segundo um
morador que reside na aveni-
da, trecho correspondente en-
tre a rua Genaro Joele e o cru-
zamento da avenida Angelo
Calafiori, somente neste mês já
aconteceram pelo menos seis
colisões entre veículos.

Outro fato marcante na re-
ferida avenida foi o atropela-
mento fatal de uma senhora que
tinha acabado de fazer suas

compras e tentou atravessar
aquela via pública, justamente
onde existem os semáforos.
Cena triste, lamentável e cho-
cante, ver aquele ser humano,
esfacelada ao chão, disse o
morador.

Em apenas vinte minutos
que permaneci na avenida, jun-
tamente com o morador, cons-
tatamos várias irregularidades
cometidas por condutores de
carros e motos, com ultrapas-
sagens perigosas, bem onde
não se pode, nas faixas duplas
contínuas. Altas velocidades
“para não perder o tempo do
sinal aberto”, e aqueles que
passaram até com o sinal ver-

melho, como se sabe, proibido
e altamente perigoso.

Moradores pedem que seja
colocado quebra-molas ou lom-
badas iguais as instaladas em
diversas vias públicas que di-
minuíram bastante o número de
acidentes que ocorriam anteri-
ormente.

Outro detalhe: comercian-
tes pedem ao prefeito Walker
Américo seja permitido o esta-
cionamento de veículos dos
dois lados da avenida, pois
como está atrapalhou e muito
a carga e descarga em seus
estabelecimentos, além de ter
sido prejudicial para clientes
que pretendem estacionar seus

veículos.
Para reforçar estas solicita-

ções oficialmente ao prefeito,
moradores e comerciantes na
avenida Delfim Moreira elabo-
raram abaixo assinado onde
constam centenas de assinatu-
ras, identificadas com número
de documentos. A entrega ao
prefeito ocorreu nesta semana.

Os reclamantes estão co-
bertos de razão, e com certeza
o prefeito Walkinho juntamen-
te com a Secretaria municipal
de Trânsito irá tomar as devi-
das providências para sanar as
irregularidades e atender a con-
tento os moradores e comerci-
antes.

Muitos acidentes na avenida Delfim
Moreira que virou pista de corrida

O aumento na arrecada-
ção dos municípios, reivin-
dicação antiga dos prefeitos,
é o objetivo de proposta de
Emenda à Constituição em
análise na Comissão de
Constituição, Justiça e Cida-
dania (CCJ). O texto garan-
te às prefeituras uma por-
centagem da arrecadação
de novos impostos instituí-
dos pela União. Essa previ-
são já existe na Constituição
para os Estados e o Distrito
Federal. A meta vem sendo
defendida pelos prefeitos
principalmente no momento
em que os municípios vem
sofrendo com as constantes
quedas na arrecadação.

Atualmente, a Constitui-
ção já estabelece o repasse
aos municípios de 50% do
produto da arrecadação
com os impostos da União
sobre propriedade territorial
rural e dos estados sobre a
propriedade de veículos
automotores, além de 25%
do ICMS, entre outros. Se
a PEC 109/2015 for apro-
vada, os municípios poderão
receber também 20% dos
novos impostos que forem
criados.

Na proposição apresen-
tada, o senador Antonio
Anastasia (PSDB-MG)
lembra que há uma queixa
entre os prefeitos sobre a
desigualdade do Pacto Fe-
derativo, divisão da arreca-
dação entre União, estados
e municípios. "Hoje, 68% de
todos os tributos arrecada-
dos no Brasil vão direto para
o governo federal. Desse
total, depois de feitos os re-

passes aos entes federati-
vos, a União fica com 58%,
os Estados com 24% e os
Municípios com 18% da ar-
recadação", explica.

Na época em que foi fei-
ta a divisão (1988), os
percentuais pareciam ade-
quados, de acordo com o
senador. Depois, várias leis
e emendas à Constituição
criaram despesas para os
municípios, como é o caso
das creches e da iluminação
pública e de recursos desti-
nados ao Sistema Único de
Saúde (SUS). O Pacto Fe-
derativo é um pleito antigo
da Confederação Nacional
de Municípios (CNM). Se-
gundo a entidade, a política
fiscal do país não condiz
com as suas necessidades
sociais, sendo necessário
definir quanto cada Ente
federativo vai receber, além
de definir as responsabilida-
des de execução de cada
um.

No voto pela aprovação
do texto, a relatoria da Co-
missão de Constituição, Jus-
tiça e Cidadania (CCJ) cita
dados do Índice Firjan de
Gestão Fiscal (IFGF), ela-
borado pela Federação das
Indústrias do Estado do Rio
de Janeiro. De acordo com
a edição 2017/2016 do índi-
ce, dos 4.544 municípios que
prestaram contas, 3.905
(86,0%) apresentaram situ-
ação fiscal difícil ou crítica
e apenas 13 (0,3%) tinham
situação fiscal ótima. Se
aprovado pela CCJ, o texto
seguirá para dois turnos de
votação em Plenário.

PEC garante
participação de

20% aos municípios
nos novos impostos


